

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs., Prov. 30 trim. Ultr. y Estran. 72
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid, ó envián-
dolo en metálico, libranza ó sellos del correo á
la Administracion, calle del Rubio, número 23,
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVIII. NUM. 2800. DE LA NOCHE.

MADRID, VIERNES 20 DE OCTUBRE DE 1865.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUMERO, 23.

PRIMERA EDICION.

En las veinticuatro horas comprendidas entre las ocho de la noche de ayer á las ocho de la noche de hoy, solo ocurrieron en Madrid 48 defunciones de toda clase de enfermedades. De ellas fueron consecuencia del cólera 19, ó sean 7 hombres, 2 mujeres y 10 niños.

Hoy á las ocho de la mañana ha salido el Ilmo. Sr. Roberts, director de establecimientos penales, para Alcalá, en cuyo presidio continúa el cólera causando algunas víctimas, pero sin que se haya propagado hasta ahora ni á la galera ni al depósito de presos procedentes de la cárcel de Madrid. El Sr. Roberts lleva consigo diez practicantes, y están dadas las órdenes para que se remitan camas y cuantos efectos puedan ser necesarios. La administracion tiene tomadas con estos cuantas medidas pudiera hacer indispensables el desarrollo de la epidemia en aquella poblacion.

Ayer ha debido desembarcar en Cádiz el batallon de cazadores de Tarifa, que llegó á aquel puerto á bordo de la fragata de guerra *Almansa*.

Dícese que el Sr. Jovellar ocupará el destino de secretario de la direccion de carabineros, por haber sido nombrado el Sr. Acevedo para la comandancia militar de Albacete.

Lord Palmerston, presidente del gabinete inglés, que acaba de morir, habia ocupado tan alto puesto en diversas épocas, por mas de treinta años.

En junta general celebrada ayer por la municipal de sanidad del distrito de Buenavista, se ha acordado que los señores encargados de recoger á domicilio los donativos para los pobres cesen de verificarlo, admitiéndose aquellos en lo sucesivo en los puntos anunciados por los periódicos.

Ayer se publicó por la sala primera de la Audiencia de Madrid la sentencia pronunciada en la causa seguida contra Zollo Gomez y Jimenez, Francisco Bautista Blazquez y Márcos Llerena, por homicidio de Nicolás Madrigal, perpetrado en deshabitado hace mas de cinco años, condenando á los dos primeros á sufrir la última pena en garrote, y al tercero á

cadena perpétua y presenciar la ejecucion con la argolla al cuello. La ejecucion tendrá lugar en Piedrahíta, y ayer salió el alguacil para aquel punto, acompañado del ejecutor y la escolta de ordenanza para hacer cumplir el fallo de la ley.

Dice anoche *La Política*:
«También se hace un cargo á las autoridades de Madrid porque no han declarado oficialmente la existencia del cólera en Madrid, y no saben los que lo dirigen que esta formalidad la establece nuestra legislacion sanitaria para los puertos, á fin de que desde entonces se espidan patentes sucias á los buques que salgan. Por lo demás, desde que el cólera se presentó en Barcelona, en Valencia, en Albacete, estando ya suprimidas las distancias por el ferro-carril, ¿quién podía dudar de que, en mayores ó menores proporciones, y á no ser por la proteccion visible de la Providencia, lo tendríamos también en Madrid?»

La Epoca supone que se ha cometido una omision en el decreto de convocatoria para la renovacion de las diputaciones provinciales, porque en él no se espresa si estas elecciones han de verificarse con arreglo á la ley de 18 de marzo de 1846, ó segun lo dispuesto en la última mente votada por las Cortes. Como el real decreto de 27 de setiembre último dice que las elecciones se verifiquen con arreglo á las disposiciones vigentes, está fuera de duda que estas no son otras que la ley de 18 de julio de este año, escepto lo referente á las listas, que no estaban todavía ultimadas, que naturalmente ofrecia dificultades para su cumplimiento.

En este sentido, y anticipándose á los deseos de nuestro colega, sabemos positivamente que el gobierno ha dirigido una circular á los gobernadores previniéndoles se cumplan en las próximas elecciones para diputados provinciales todas aquellas disposiciones que en cuanto al modo de verificarse estos actos consigna la ley vigente, con el objeto de asegurar la independencia del elector y la verdad del sufragio.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de la Agencia Havas:

Roma, 16.

El cardenal Merode ha dimitido su cargo, y el cardenal Antonelli se ha

encargado de la cartera de la Guerra. Mr. Pila, ministro del Interior, será reemplazado por Mr. Sbaretti.

Londres, 18.

El «Times y otros periódicos ingleses aconsejan al gobierno que no acceda á la indemnizacion pedida por los Estados Unidos, y añaden, que en caso de que trate el gabinete de Washington de producir una discordia, la nacion inglesa sabrá sostener á su gobierno haciendo toda clase de sacrificios.

Londres, 19.

Lord Palmerston murió ayer á las once de la mañana. Todos los periódicos excepto el «Dayly-News» tienen orla negra. En todos se espresa el mas hondo pesar por la pérdida de tan ilustre patricio. Dice el «Morning-Post» que la Reina nombrará á lord Russell para reemplazar á Palmerston. Clarendon será nombrado ministro de Negocios Etranjeros. Se cree que lord Russell aceptará el nuevo cargo, y en caso contrario se habla de Grandville ó Clarendon para ocuparlo.

Gladstone tendrá una direccion en los Comunes.

Se ha convocado un Consejo de ministros.

La Nacion denuncia un hecho que no existe, ni creemos haya existido.

Dice que en la pagaduría del giro mútuo del Tesoro solo se destina media hora á pagar, y todas las horas de reglamento á cobrar.

Nuestro colega no debe estar enterado de lo que pasa en aquella dependencia, porque de lo contrario sabria que, á pesar de haberse suprimido diez agregados que prestaban sus servicios en la oficina, se realizan los pagos y se hacen las imposiciones sin preferencia alguna de las personas que allí concurren. Mas es, á veces se encuentran en el local, dadas las dos de la tarde, cien ó doscientas personas, y todas ellas reciben ó entregan las cantidades correspondientes.

Si el periódico progresista ha querido dar á entender que el Tesoro no tiene fondos para satisfacer dos ó tres mil duros diarios, que será el importe de las libranzas presentadas para su cobro, se equivoca y muy mucho. El giro mútuo y el Tesoro cumplen religiosamente todas estas atenciones, y los empleados de aquella dependencia no faltan á sus

deberes, ni á la consideracion que se merece el público.

Se ha dispuesto que se abonen á las clases de tropa de la Guardia civil el aumento de un escudo consignado para el haber de las mismas por el presupuesto vigente.

Se ha espedido el pase para Valencia al teniente coronel de infanteria D. Ramon Gonzalez Vega, cuyo jefe fijará allí su residencia en situacion de reemplazo.

Se han concedido al mariscal de campo de cuartel en esta corte D. José Halletgas y Barestell, seis meses de real licencia para el distrito del litoral del Mediterráneo, con el fin de que pueda atender á su salud, algun tanto quebrantada.

Se ha concedido el retiro para Morata de Tajuña al teniente coronel D. José Gomez Rey.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 19.

En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español, á 00 0/0; el exterior, á 90; la diferida, á 39 0/0; la amortizable, á 23 0/0; el 3 por 100 francés, á 67-60; y el 4 1/2 á 63-45.

Londres, 19.

Los consolidados ingleses quedaban de 89 1/8 á 1/4.

SEGUNDA EDICION.

La Gaceta publica hoy, como habiamos anunciado, los decretos confirmando en sus puestos, que desempeñaban en comision y sin sueldo, á los señores Barreiro, Marquina y Gambel, gobernadores respectivamente de la Coruña, Segovia y Huesca.

También publica los decretos declarando cesante al gobernador de Zamora D. Alejandro Benisca, y nombrando en su reemplazo á D. Nicolás del Moral, vicepresidente de aquel consejo provincial.

Por el correo ordinario de Filipinas, recibido en esta corte el día de ayer, reitera el gobernador superior civil de dichas islas, que no ha ocurrido novedad en el orden público.

Continuaba en la isla de Luzon la persecucion activa de malhechores, habiéndose desbandado las dos cuadrillas que hacian frecuentes escursiones á inmediacion de los pueblos que rodean la cordillera de San Mateo. Con las medidas energicas dictadas últimamente, se habia conseguido reanimar el espíritu de los pueblos, que coadyuvaban activamente á la persecucion de los criminales.

El día 12 de agosto fundó en Manila el vapor *Escaho* con la correspondencia espedita en Madrid el 22 de junio.

El estado sanitario continuaba lo mismo en general que en la quincena anterior.

La cotizacion de frutos del pais se mantenía elevada respecto á los de esportacion; pero los fletes y cambios eran bajos, haciéndose los giros sobre Londres á seis meses vista á cuatro schelines y dos peniques por peso fuerte.

Ha sido destinado al servicio particular de una empresa, el ingeniero de caminos, montes y canales D. Pedro Antonio de Mesa.

Por el ministerio de Fomento se ha remitido al de Marina, para su informe, un expediente sobre planteamiento de un importante proyecto de piscicultura en Castro-Urdiales.

Se ha dispuesto por el ministerio de Fomento que se lleve á cabo la disolucion y liquidacion de la compania *Reformadora de carruajes*.

El domingo último, segun dice una carta de Paris, el emperador Napoleón dió audiencia á monseñor Chigi, nuncio del Papa. Se cree saber que en esta audiencia habia declarado S. M. al representante de la Santa Sede, que la retirada de nuestras tropas en nada alteraba sus simpatias hacia el Padre Santo.

El jefe del ejército francés de ocupacion en Roma ha recibido de Francia, segun escriben de aquella capital, órden para hacer un resumen de los gastos de ocupacion desde 1849 á fin de 1866, época en que debe terminar.

El reino de Italia va á ser reconocido por varios Estados alemanes, segun anuncia el periódico *Fremdenblatt*. Prusia proseguirá sus negociaciones para un tratado de comercio entre Italia y el Zollverein.

blanco y azulado, brillaban entonces de un modo febril que tenia algo de diabólico. Sus gruesos labios formaban una especie de acento circunflejo cuyos extremos caian hacia abajo. Sus dientes largos, negros y descarnados revelaban el abuso del betel y probablemente del opio. Una barba ligeramente rizada, tan negra como su espesa cabellera, descendía sobre su pecho desnudo y bronceado.

El atrevido corte de su nariz aguilona daba una cierta nobleza á su cara; las ventanas de ésta, bien destacadas, se dilataban como las de un caballo de raza, y su movilidad aumentaba mas la indefinible expresion de su fisonomía. El semblante de este hombre tenia algo del tigre y del leon, del nabab gastado por los placeres y el opio, y del anacoreta enflaquecido por las privaciones, del atrevido guerrero y del mendigo humilde y bondadoso. Cuando levantaba la cabeza, casi siempre inclinada, y miraba á alguno, su mirada producía la misma impresion que la de una culebra, y causaba una especie de repulsion y sensacion glacial.

Vestia el traje de los *mals* (Juglares ó encantadores de serpientes), y tenia delante de sí tres canastas con cubiertas, encerrando en ellas *cobras-capellas* y otros tres ó cuatro reptiles enroscados que dormían tranquilamente.

De vez en cuando una ú otra de las serpientes levantaba la cabeza y se enderezaba hasta su mitad como para salir de la canasta. Entonces el *mal* la detenía suavemente con la punta de una varilla, hablándole con ciertas inflexiones particulares, ó bien silbando muy quedo extraños cantos. La serpiente se detenía, miraba al *mal*, movía dos ó tres veces su flexible cuello y se enroscaba lentamente, como si hubiera comprendido las órdenes de su señor.

A dos pasos del *mal*, detrás de otra columna, un viejo indio estaba acurrucado sobre una pequeña estera en esa postura que á los orientales gusta conservar horas enteras. Como era ciego y guardaba una inmovilidad de estatua, no se podia saber si estaba dormido ó despierto á no ser por el movimiento de sus labios que murmuraban las fórmulas de los libros sagrados. Los mechones largos y sedosos de su larga barba descendian hasta el cinturón de tela que ajustaba á su talle los pliegues de su *gajana* (pantalón largo). El collar que

llevaba al cuello y las pinturas de su frente revelaban que era un brahmin.

Un espacio de cuatro ó cinco pies separaba la puerta de entrada de las columnas; la joven no necesitaba mas que volverse para hablar á sus compañeros. Estaba colocada de modo que al abrirse la puerta, esta la ocultaba á los ojos de los que entraban.

En el momento en que el fakir Dhurrumtoor lanzó el primer grito viendo á Burtell dirigirse á la pagoda, el viejo de la barba blanca se incorporó sobre sus rodillas.

—¿Quién viene? preguntó á la mujer?

—Un faringhea, respondió ella, cuya voz fresca y melodiosa revelaba la juventud... Un oficial, añadió un momento despues.

El *mal* tomó su varilla y empezó á escitar á las serpientes. Estas empezaron en seguida á desarrollar sus viscosos pliegues y á salir de la canasta; su dueño las obligó á volver á entrar, pero continuó irritándolas, dándoles golpes con su varilla y pronunciando extrañas invocaciones. Al cabo de dos ó tres minutos, cinco de estos asquerosos reptiles se agitaban delante del *mal* y parecian esperar con impaciencia la señal de su dueño para lanzarse fuera de la canasta.

De pronto la joven exhaló un pequeño grito sofocado en seguida.

—¿Qué hay? preguntó el viejo indio.

—Padre mio, respondió ella; es un oficial de la guarnicion de Seergotty. Dócid á Jotha Monjee que va á encerrar pronto sus serpientes y volvámos al subterráneo.

—¿Por qué? ¿Cómo sabes tú que es de la guarnicion de Sheergotty? preguntó el *mal* frunciendo sus espesas cejas.

—Le he visto pasar muchas veces á caballo por las riberas de Boorah mientras tomaba las abluciones de la mañana.

—Y bien! ¿que venga! gritó Jotha Monjee; Bhowanee es quien nos envía á este perro maldito. Su sangre será una ofrenda agradable á la diosa.

La joven no le respondió, pero se acercó al oido del viejo, á quien habló vivamente en voz baja.

—Mi hija tiene razon, dijo el viejo indio mientras que ella volvía á mirar por los agujeros de la puerta; la desaparicion de un oficial daría lugar á pesquisas interminables. Los magistrados vendrian en seguida con los *chowhidars* (agentes

una inglesa; se adivinaba por su blancura de alabastro, por sus hermosos cabellos finos y sedosos, y por sus grandes ojos de un azul igual al del cielo en un día despejado.

El rostro pálido y algo demacrado de la joven acaso no podia ser apreciado por la hermosura de sus lineas; pero una expresion de bondad, de dulzura y de resignado sufrimiento le daban un encanto indecible.

Era una de esas fisonomías casi transparentes, sobre las que parece que irradiaba el alma, y que son de tal modo simpáticas desde el primer momento, que no se siente deseo de analizarlas.

—Señora, respondió el *jemadar*, es preciso volver atrás.

—¿Por qué?

—Hemos equivocado el camino.

—Veo allá abajo una casa, dijo la joven señalando con el dedo á la pagoda; id y pedid hospitalidad para la noche.

—Es una pagoda; señora.

—No importa, al menos nos servirá de abrigo.

—¡Oh! señora, sería mejor volver atrás.

—No, Ramgawth, estoy rendida de fatiga. Además el huracan redobla su fuerza y tengo lástima de estos pobres *beavers*.

—Ellos querrán mas bien continuar su camino que detenerse aquí, señora, respondió el *jemadar*.

—¿Por qué?

—Este lugar está consagrado á Siva y es peligroso para los simples mortales.

—¿Es un hombre ó una estatua lo que se ve allá? preguntó la joven señalando al fakir, siempre inmóvil en medio del claro.

—Es un *oohobadoo*, señora, respondió el *jemadar*; probablemente el fakir Dhurrumtoor; como no sea una vision enviada por Siva. Señora, creed á vuestro fiel servidor; abandonemos pronto este temible lugar.

—No, no, dijo la joven; por temible que sea, quiero mas bien quedarme que volver á caminar por medio de las junqueras. Cada rugido, me hiela de terror. Enviad á mis *chowprasses* á visitar la casa.

—No irán, señora, respondió el *jemadar*.

—Lo quiero, dijo la joven con voz dulce pero firme; id.

Ramgawth se alejó con un aire asaz embarazoso. Parecía que sus camaradas

participaban de su temor porque acogieron su mensaje con una pantomima que revelaba á las claras su miedo. Evidentemente ninguno queria encargarse de la mision.

En fin, uno de los *chowprasses*, un *raj-poot* de las montañas, al que unos enormes bigotes daban un aspecto marcial y característico, se destacó del grupo y se aproximó á la pagoda blandiendo su larga pica.

El fakir, siempre inmóvil, lanzó una especie de silbido parecido al grito del buho.

La oscuridad era completa; no se distinguía otra cosa que la figura confusa de Nouer-Khan, el *raj-poot* que continuaba avanzando hacia la pagoda.

En el momento en que abría la puerta dió un brinco hacia atrás, exhalando un grito horrible. Dió dos ó tres pasos para huir, y cayó de espaldas. Se le oyó agitarse en el suelo con un horrible estertor; despues un lúgubre silencio reinó en el claro. Helados de temor y persuadidos de que el *raj-poot* habia sido víctima del terrible Siva, sus camaradas inmóviles jemian y gritaban, sin que ninguno de ellos se atreviera á acercarse al desgraciado Nouer-Khan.

En vano la joven, pálida y temblorosa, les ofreció las mayores recompensas por ir en socorro de su compañero. Tal era el temor de los indios, que la palabra mágica de *bakshih* (gratificación) les dejó ahora insensibles.

Lo que mas le espantaba, era que ninguno de ellos podia darse razon del género de muerte á que habia succumbido el desgraciado *Raj-poot*.

Los indios consultaron un instante en voz baja, despues, á pesar de las órdenes de la joven, elevaron el palanquin y volvieron precipitadamente por el camino que les habia conducido al claro.

En el momento de doblar un recodo del estrecho sendero que seguian, un ginete lanzado á toda carrera, llegó al palanquin que los *beavers* asustados dejaron caer en medio de la senda. El ginete con tanta sangre fria como atrevimiento, levantó su caballo, que no tuvo tiempo de detener y le hizo saltar el palanquin.

Un grito de miedo resonó tras las cortinas herméticamente cerradas.

En cuanto á los *beavers* estupefactos, prorrumpieron al instante en los atronadores gritos de que los Bengalis son tan pródigos en tales circunstancias.

Las mujeres del pais, las indígenas,

Los reyes de Portugal deben llegar hoy 20 á Turin, donde pasarán algunos dias.

El Times declara terminantemente que es preciso ó que todos los puertos del Japon se abran al comercio europeo, ó que los europeos abandonen el Japon. Esto indica que el gobierno inglés está decidido á tomar medidas coercitivas contra el gobierno japonés.

El partido que pide que no exista union personal, ni tengan nada de comun Austria y Hungría, sino la dinastía, contará muchos afiliados en la Dieta húngara, pero no se cree que tenga mayoría.

El nuevo empréstito austriaco de 120 millones de florines ha sido contratado por las casas Rothschild y Baring. Se teme en Viena que la suscripción que abran estos banqueros no tenga buen resultado.

Sobre las cinco de la mañana del 17 se declaró un violento incendio en una casa del pueblo de Arbáez (Vizcaya), inmediata al cuartel de la Guardia civil, la cual en union con los vecinos de aquella ante-iglesia y de la de Veerriaciz consiguieron sofocar el fuego despues de una hora de incesante trabajo. Pero durante el corto tiempo que duró el incendio hubo momentos de horrible angustia. La casa ardia toda, completamente envuelta por las llamas, y dentro de ella habia varias personas cuyos desgarradores gritos se oian desde fuera. El cabo del puesto de la Guardia civil, despreciando el inminente peligro de quedar sepultado en aquella hoguera, penetra valerosamente en la casa y desaparece entre las llamas. Al mismo tiempo aparece en un balcón una mujer, joven aun, clamando socorro para ella y sus hijos, á cuyos ayes vuelve á internarse en la casa; otro guardia escala entónces con arrojo el balcón. Uno despues de otro vuelven á aparecer, el primero llevando sobre sus hombros una anciana de 72 años y á su nieta de dos, á quienes habia encontrado en una cama, y el otro descolgándose por el balcón con la mujer citada y una niña hija suya.

Los nombres de estos valientes son: cabo segundo Pedro García y García, que quemó la mano derecha, y guardia Tomás García Casanova.

Del recuento de la ganadería que acaba de efectuarse en la provincia de Badajoz resulta la existencia de 2.637,438 cabezas, cuyos guarismos dan un aumento de 530,427 sobre los datos mas elevados que hasta el dia se tenian en aquella provincia.

Por disposicion del Sr. D. Basilio Sebastian Castellanos, director de la Escuela normal central, seminario de

maestros de primera enseñanza del reino, y de acuerdo con el piadoso catedrático de religion y capellan de la escuela D. Sebastian Fernandez, ha empezado á celebrarse hoy 20 en el oratorio de este establecimiento un solemne triduo para implorar de la divina Misericordia, por la intercesion de Maria Santisima, en su advocacion de la Concepcion, patrona titular de la escuela y de todos los santos, que termine en Madrid y en toda España la terrible enfermedad que nos afflige.

En la república de Bolivia continúa la revolucion. Es imposible prever cuando cesará este estado de cosas. La república se compone de siete departamentos y de dos provincias. Cinco de estos departamentos están en poder de las tropas del presidente; el resto del territorio obedece á los insurrectos que poseen toda la par e Norte del pais. Los insurrectos que no pueden vencer á sus adversarios ni ser vencidos por ellos, proponen, segun se dice, un arreglo, segun el cual Bolivia será dividida en dos partes iguales y formará en el porvenir dos repúblicas en vez de una.

Durante la primera semana del corriente mes ingresaron en la Caja general de Depósitos 3.922,216 escudos 792 milésimas y se devolvieron 4.333,603/640.

Segun los telegramas oficiales recibidos en Madrid, ayer ha llovido en San Sebastian, Jaen y Vitoria.

El domingo próximo tendrá lugar en el régio coliseo una funcion extraordinaria á beneficio de los pobres atacados del cólera, poniéndose en escena por primera vez la ópera *Il Poltoto*.

En la tarde del mismo dia se pondrá en escena en el teatro del Principe el drama en tres actos titulado *La campana de Almudaina*, en el que tomarán parte doña Teodora Lamadrid y D. José Valero.

Las oposiciones han hecho justicia al director general de Sanidad, Sr. Goicoerrotea, que, segun dice un periódico, ha pasado su vida, literalmente hablando, durante los dias de epidemia al lado de los coléricos del hospital General.

Lo ocurrido el dia 7 al desarrollarse rápidamente el cólera en Madrid y al ser invadidas de una vez y de pronto más de trescientas personas, demuestra lo prevenidas que estaban sus autoridades civiles para hacer frente al terrible huésped. Nada faltó á esos trescientos enfermos. Más: en la cárcel del Saladero ocurrió el primer caso de cólera á las tres de la madrugada; fué en el acto trasladado al hospital el enfermo, y á las cuatro horas de esta primera invasion, la cárcel se desalojaba de los presos en un gran número, pues hacia mucho tiempo que estaban formadas las listas de los que debian marchar á Alcalá y de los que po-

dian ser indultados, así como estaba preparada en la cárcel una sala que debía convertirse en hospital para un considerable número de enfermos.

La prensa de Madrid hace completa justicia al civismo, á la abnegacion, á la prevision, al celo y á la caridad inmensa desplegada por la primera autoridad de Madrid, el señor duque de Sesto, en las tristes circunstancias por que ha pasado este vecindario.

«Al frente del gobierno de Madrid, dice *La Política*, se encuentra una dignísima persona que ha planteado la grandiosa institucion de la beneficencia domoiliaria, y por la cual mereció que un ministro enemigo le concediera una señaladísima distincion, que no falta á su puesto en momentos de peligro ni cuando la salud lo abandona, que ocupa la mas alta gerarquía social y posee una gran fortuna y se confunde á todas horas con el pobre y con el enfermo para consolarlos y asistirlos, y que cuando tantos tiemblan y tantos gritan, para ocultar tal vez su propio terror en el pánico de todos, y acaso dicen con malevolencia mas sándia que criminal «las autoridades nos abandonan», ahoga el dolor en su alma, la niega el consuelo del llanto, y calientes los restos de lo que mas santamente se ama en el mundo, caliente todavía el sagrado cadáver de una madre, se le ve en su puesto, sereno al parecer, impassible, entero, eselavo de sus deberes públicos, inspirando consuelo y esperanza á los pobres y á los enfermos, como si el rayo no le hubiera herido y algo en el mundo pudiera llenar el inmenso vacío que deja en el corazon la pérdida de una madre.»

El dia 27 del actual tendrá efecto en la sala tercera de la audiencia de esta corte la vista de la causa seguida contra la empresa de diligencias del Norte, á instancia de D. José O'Lawlor y hermanos, con motivo del fallecimiento de su señora madre doña Dionisia, á consecuencia del vuelco de un coche de la indicada empresa, donde viajaba dicha señora.

Se ha trasladado para el dia 26 del corriente la vista que debió celebrarse ayer en la sala primera de esta audiencia de la causa seguida contra Antonio Campin y Laureano Pontes por homicidio de Natalio Madrid en la fuente Castellana; de cuyo suceso hemos dado exacta cuenta á nuestros lectores.

El dia 26 del corriente se verificará en la sala tercera de la audiencia de esta corte la vista de una causa seguida contra el alcalde de un pueblo de esta provincia, que puso preso á un individuo por el solo hecho de haberse negado á bailar con una hija de aquel en la fiesta anual del pueblo. El caso es original en extremo.

Dice un periódico de Valencia: «Segun de público se dice, y nosotros hemos oido asegurar á una persona digna de crédito, el *Te-Deum* no se cantará en esta capital el domingo, sino en uno de los dias de la próxima semana.

Parece que la causa de este retardo no es originada por el estado sanitario de la poblacion, que continúa siendo satisfactorio, sino porque tal vez no se reciba la autorizacion del gobierno en tiempo oportuno.»

Leemos en *El Euzalduna*, diario de Bilbao:

«La operacion de las fumigaciones á los géneros y equipajes que vienen á esta villa por el ferro carril, se hace en Orduña con un método que en nada perjudica absolutamente á la celeridad del viaje. En la estacion de Orduña se detiene el tren cortos instantes: los empleados ya preparados emprenden la operacion; los equipajes se trasladan á un wagon, en él los viajeros abren sus baules y maletas, se cierra el wagon y vienen fumigándose lo mismo que la correspondencia pública hasta la estacion de Arrigorriaga, donde parece que los viajeros vuelven á cerrar sus baules. De este modo ni se atrasa la expedicion ni deja de tomarse una medida muy conveniente en las actuales circunstancias.»

Quéjase las oposiciones de que el gobierno haya solo destinado 40.000 rs. del fondo de calamidades para atender á la de Madrid, y los que así piensan no tienen presente que para este objeto solo hay consignada en el presupuesto la mezzuina partida de un millon de reales, con la que hay que atender á España entera. Hé aquí la plausible razon de no haber enviado fondos el gobierno á Valencia, Barcelona y Sevilla cuando estaban invadidas, y de haberse consignado solo 40.000 rs. á Madrid. Pero si en aquellas poblaciones y en esta tambien, hubiesen hecho falta medios pecuniarios, el gobierno lo hubiera tenido en cuenta, dentro de los límites que por este concepto puede moverse.

Desde el mes de agosto último se principiaron á adoptar por los señores gobernador y corregidor medidas preventivas para contrarrestar los males de la epidemia, haciéndolo secretamente para no consternar al vecindario. Recomendó desde entónces á los alcaldes la necesidad de ejercer una gran vigilancia sobre las condiciones de salubridad de los alimentos, así como tambien sobre las casas en que era constante la aglomeracion de personas; se subdividieron las secciones de los distritos de cada casa de socorro, creándose sucursales de estas en el parador de Luna, calle de Martin de Vargas, paseo de la Habana, Carretera de Extremadura y afueras de la puerta de Alcalá, y se dotaron todas ellas del

personal facultativo y administrativo necesario, aumentándolo tambien en las cinco casas de socorro en términos de contar hoy con mas de ciento cincuenta médicos, cirujanos y practicantes, y las boticas suficientes.

Los periódicos anglo-americanos demuestran que el ministro de Negocios extranjeros en los Estados Unidos haya enterado al gobierno inglés de los trabajos de los señores residentes en Nort-América. Mr. Seward, dicen, no es espiá del gobierno inglés.

El dia 16 ocurrió una lamentable desgracia cerca del fuerte Pio de Barcelona. Uno de los soldados de su guarnicion salió del fuerte á eso de las ocho, ignorándose á qué objeto; á su vuelta el centinela le dió el puñen vivo! y como, segun dicen, no le contestase, le dirigió un tiro que le dejó tan mal herido en la parte superior del muslo, que hubo de ser conducido al hospital en un estado gravísimo.

El partido progresista ha resuelto en Cádiz, á lo que parece, luchar en las próximas elecciones de diputados provinciales, pues vemos en *El Eco* de aquella capital designado como candidato por el segundo distrito, el Sr. D. Manuel Berrocal.

El estado sanitario de Barcelona mejora tan notablemente, que ya están desmontando los hospitales que el ayuntamiento tenia dispuestos en diferentes puntos para utilizarlos durante la epidemia, y que por fortuna no habia sido necesario hacer uso de ellos.

Dice el *Diario de Barcelona* que ha oido decir que se ha encargado al Sr. Marraco el componer un *Te-Deum* á grande orquesta, que deberá cantarse el dia en que se celebre dicha funcion religiosa en Barcelona, habiéndosele manifestado que debia tenerlo listo para el dia 26 de este mes.

Leemos en *La Patria*: «El afán de censurar es inahábito. Varios periódicos han hecho cargos al gobierno por haber suspendido al alcalde de Vigo, y lo han hecho sin justicia alguna. Esta medida está perfectamente dentro de la conducta que se propone seguir el ministerio, con aplauso de la mayoría de las gentes, de que las elecciones sean modelo de legalidad; y si ha suspendido á ese funcionario, ha sido porque ese señor ha estado encausado varias veces por falsificacion de listas electorales, nada mas que por eso, por lo cual esa resolusion ha sido bien recibida en aquella localidad, y el gobierno no cree que esta justicia preventiva pueda ser causa ni pretexto para censurarle de ningun modo. Además, el expediente que se ha instruido será el que arroje la luz necesaria para ver si procede ó no la separacion.»

viajan las mas veces dentro de grandes cubas tapizadas, suspendidas por arriba á un largo travesaño de madera que descansa en los hombros de dos portadores. De lejos se diria que era una lámpara enfundada ó cualquier otro objeto de este género. Así es que el primer pensamiento del jinete, que detuvo al momento su caballo, fué que la habitante del palanquin debía ser una europea. Volvió sobre sus pasos para escusarse con la viajera del miedo que involuntariamente la habia causado.

Este caballero era un bello jóven que llevaba el uniforme de teniente del 9.º regimiento de dragones de la Reina. Se llamaba sir Henrique Burtell.

Viendo volver al jinete toda la escolta se formó delante del palanquin, haciendo señales al jóven para que se alejase. Sin embargo, como él avanzaba, calmado su caballo algo espantado con aquel tumulto, los *chowprases* desenvainaron sus sables y los blandieron con ademán amenazador. Los ojos de Henrique chispearon. Clavó las espuelas en los costados del caballo y marchó hácia los indios con el latiguillo en la mano. Los pobres diablitos asustados dejaron caer sus armas y se arrodillaron suplicando al teniente que no avanzara.

—¿Por qué? preguntó sir Henrique que vanamente pretendia descubrir algo detrás de las cortinas en forma de persianas, cuyas tablillas inclinadas oponian un obstáculo invencible á su curiosidad, aunque permitian á la persona que se ocultaba dentro del palanquin satisfacer la suya.

—Es una dama india que nosotros escollamos, *sahib* (señor), le dijo uno de los *chowprases*, la mujer de un *baboo* (comerciante ó propietario indio) de Kenacheta. Si nuestro señor supiera que alguien habia visto á su mujer, nos mataria.

—¿Es verdad lo que dices?

—¡Oh! sí, *sahib!*

Y los *chowprases* en compañía de los *musalchís* y el *jemmadar* pusieron por testigos de su veracidad á todas las divinidades del olimpo indio.

Como los bengalis, lo mismo que los chinos, son los mayores embusteros de la tierra, Burtell no concedió mas que una mediana confianza á las protestas de la escolta, pero se dijo con razon que en tales circunstancias, una europea no hubiera esquivado el mostrarse. Así no quiso forzar mas el paso. Los *chowprases* no le imponian temor, pero sabía que

una locura tal si era conocida de sus jefes le espondria á una severa reprobacion. Muy tolerante con sus empleados en ciertos puntos, la compañía de indios les prohibe en cambio todo ataque al profundo misterio con que los naturales rodean á sus mujeres; tal es la fuerza de este sentimiento entre los indios, que el mismo hombre que recibiria, sin osar defenderse, los latigazos de un europeo, le mataria sin misericordia si le encontrara dentro del sagrado recinto de su harem. Por esto sir Enrique no creia que el placer de ver una india de tez cobriza, valia el riesgo de esponerse á un castigo. Por otra parte acababa de reconocer en el jefe de la escolta al *jemmadar* del capitán Craighton que mandaba el destacamento de Sheergotty.

—Rangawth, ¿no estás ya en casa del capitán? dijo al *jemmadar* que parecia evitar sus miradas.

—El capitán ha prestado á Rangawth al *baboo*, que es amigo del capitán, respondió el bengali con cierto embarazo, porque Rangawth es un buen servidor y le...

—¿A dónde vais? preguntó el teniente interrumpiendo con prontitud el pagueñico que segun la costumbre india el modesto Rangawth iba á hacer de su propia persona.

—Vamos á tomar el camino grande, respondió el *jemmadar*.

—El arroyo de Silkarbe está desbordado, dijo Burtell, acaba de arrastrar el puente y no se puede pasar; el intentar lo seria esponer á la señora que acompaña á mil peligros. Todas las fieras del pais están en acecho con este horrible tiempo, quedaos mas bien al abrigo de esta pagoda.

—¡Oh! no *sahib!* exclamó el *jemmadar*.

—¿Por qué pues?

Rangawth le refirió la desgracia que acababa de suceder al pobre *Rajpoot*.

—Y vosotros le habeis dejado perecer sin defenderle, misrables, cobardes! gritó Burtell con indignacion. Mercédis... y levantó su latiguillo sobre el *jemmadar*, que se inclinó humildemente pidiendo perdon.

Burtell se encogió de hombros y dejó caer el brazo sin herir.

—Adelante, toma tu antorcha y sigueme, dijo á uno de los *musalchís*.

El indio bien hubiera querido esquivar aquella orden; pero Burtell le cogió por la cintura y le empujó hácia adelante.

Así que el oficial se hubo alejado algunos pasos, Rangawth hizo una seña á los *beavers*; estos se apresuraron á levantar el palanquin y se pusieron inmediatamente en marcha. La jóven levantó en seguida las cortinas y les mandó que se detuviesen. A despecho de esta orden dieron algunos pasos todavía; pero la jóven repitió su orden con voz imperiosa, á la que tuvieron que obedecer.

Dejaron el palanquin en tierra y se sentaron temblando sobre las varas, mientras que la jóven, con vista inquieta, seguía al teniente que marchaba resueltamente hácia la pagoda á la luz de la antorcha que llevaba el *musalchi*.

En este momento el fakir lanzó un grito semejante al que habia precedido á la muerte del pobre *Rajpoot*. Burtell se acercó Dhurumtoor, y le dirigió algunas palabras.

El fakir le miró con ojos estáticos, y continuó su oracion como si no hubiese visto ni oido el jóven oficial. Este se encogió de hombros con un movimiento de impaciencia, y volvió la espalda al fakir que le lanzó una mirada de tigre y repitió en seguida su grito de siniestro agüero.

Dos ó tres pasos antes de llegar á la pagoda, Burtell vió el cadáver del *Rajpoot*. El cuerpo de aquel desgraciado estaba ya negro é hinchado. Inclínándose sobre él, Burtell reconoció las señales de muchas mordeduras de serpientes. Las contraidas facciones del cadáver demostraban atroces sufrimientos. Una especie de baba asquerosa cubria sus labios. El ojo derecho, completamente desfigurado por la accion del veneno, salia casi por completo de su órbita. A pesar de su valor, Burtell no pudo evitar una especie de calofrio; pero aunque hubiera sabido perder la vida, no queria que pudiera decirse que un oficial inglés habia retrocedido ante el peligro.

Pasó la mano sobre sus ojos, como para disipar la terrible imagen que le atormentaba, y tomó la antorcha del *musalchi*, á quien veia dispuesto á huir. Despues, llevando en la mano derecha una pistola montada, se dirigió resueltamente á la pagoda.

II.

La pagoda de Poojaili,

La pagoda era un edificio octógono cubierto por una grande y fuerte cúpula

colocada entre otras dos mas pequeñas. En su origen estaba rodeada de una especie de patio fortificado tres lados por muros, y el cuarto por el estanque; pero los muros se habian desplomado y no habian sido reconstruidos.

La pequeña cúpula, por el lado opuesto al estanque, cubria una especie de vestíbulo en forma de pórtico de cinco á seis pies de largo á lo mas.

En una de las estremidades de este pasillo se encontraba la puerta que daba al claro. En la otra, cuatro columnas sostenidas por un largo zócalo caprichosamente esculpido, reunian el pórtico á la pieza cubierta por la gran cúpula. Algunas estatuas cuyos deformes cuerpos adornaban muchos brazos y pies, erigian sus mutilados troncos en el fondo de la estancia ó yacian por el suelo como fantásticos cadáveres. Algunos murciélagos volaban en el interior golpeando con sus alas la grieteada cúpula ó la húmeda piedra de las columnas.

Un ojo acostumbrado á la oscuridad hubiera podido descubrir en el fondo de la pagoda por el lado del estanque una cloaca formada por la lluvia y por la filtracion de las aguas cenagosas de este. De tiempo en tiempo el chapoteo y el ruido de un cuerpo que retumbaba en el cieno revelaba la presencia de los asquerosos animales que hormiguen en todos los lugares bajos y húmedos del Indostan.

Dos hombres estaban escondidos detrás de las columnas de la entrada demostrando que era imposible descubrirlos. Una tercera persona, una mujer cubierta de pies á cabeza con un largo manto de tela de algodón, estaba detrás de la puerta. De rodillas y aplicados los ojos á dos agujeros practicados en la madera, examinaba lo que pasaba en el claro. Su vestido la servia á la vez de velo y de manto y la cubria casi toda la cabeza. Cada vez que se volvía para hablar á sus compañeros, llevaba el velo á la cara para ocultar completamente sus facciones. El hombre que estaba á su derecha parecia alto y fuerte, sobre todo para un indio. Su cara ofrecia una mezcla de tintas oscuras compuestas de blanco sucio y amarillo rojizo que hubieran causado la admiracion y la desesperacion de un pintor. Sus ojos, escondidos bajo enormes cejas, parecian apagados como los de un cadáver.

A veces se animaban de pronto y sus negras pupilas bañadas en un reflejo

BOLSA.—COT. OFIC. DE HOY 20.

Table with 3 columns: Kfect. piblicos, Ult. pr., and Ult. pr. containing various market data and prices.

CAMBIOS.

Table with 2 columns: City and Price, listing exchange rates for London, Barcelona, Cadiz, and Malaga.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

Theatro Real.—A las 8.—La Africana. Principe.—A las 8 1/2.—La dama colérica ó Novia impaciente.—El maestro de escuela.—En todas partes cuecen habas.

TERCERA EDICION.

En el Consejo de ministros de ayer reinó la misma completa armonía que en los anteriores.

Nadie absolutamente ha pensado en una promoción de nuevos senadores. Lo aseguran después de obtener los mas exactos informes.

Un periódico dice que por negarse el padre Claret a seguir dirigiendo la conciencia de S. M. la Reina, el gobierno trata de proponer para el cargo de director espiritual de nuestra soberana al cardenal arzobispo de Burgos.

Ayer se han reunido los profesores de medicina del hospital General y han acordado discutir ampliamente todas las cuestiones referentes al cólera.

Las personas que deseen adquirir billetes para la función que se celebrará mañana en el teatro del Circo á beneficio de los pobres invadidos de la enfermedad reinante, pueden pasar á recogerlos á la tenencia de alcaldía del distrito de Buenavista.

La academia Española ha nombrado una comisión de cinco individuos para que prepare una edición del Quijote, purificando el texto y ajustándole á la lección mas autorizada y genuina.

El Excmo. Sr. D. Antonio Cánovas del Castillo, según habíamos indicado, ha sido electo en la sesión celebrada anoche por la real Academia Española para ocupar la vacante que habia dejado el ilustre duque de Rivas.

Hoy recibimos las correspondencias de la Habana con noticias que alcanzan al 30 de setiembre último.

Mr. Thiers está escribiendo actualmente una historia del arte, bajo el punto de vista histórico.

El gobierno no tiene candidatos para las próximas Cortes. Las personas mas allegadas al gobierno saben que este tie-

no acordado no mezclarse para nada en la cuestión de personas. Nadie, pues, se ha acercado al gobierno en demanda de recomendaciones.

En estos días se están celebrando conferencias particulares entre algunos hombres del partido moderado, como preliminar de una gran junta que se quiere celebrar, y en la que se tratará de si conviene á los intereses del partido, de acuerdo con sus principios, alejarse de las urnas electorales.

Dícese que ya sea colectivamente ó ya en particular, algunos ex-diputados moderados declararán en manifiestos dirigidos á sus electores, que sin admitir la doctrina del retraimiento político de los partidos, ellos no irán á las urnas para ser consecuentes con la conducta que siguieron en la última legislatura absteniéndose de votar la ley electoral.

Esta tarde hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de la Agencia Havas:

Berlin, 19. Se asegura en los círculos de hombres políticos del partido feudal que la anexión de los ducados se hará bajo la base de la unión personal, á fin de que no haya necesidad de que sea sancionada dicha anexión por las Cámaras.

Paris, 19. Cartas de Florencia aseguran que Garibaldi será elegido diputado por tres ó cuatro distritos.

Londres, 19. En el último balance del Banco de Inglaterra ha aumentado la reserva de billetes 49,455 libras esterlinas; el numerario ha aumentado también 53,612 libras esterlinas, y los valores en cartera han disminuido 2,639,193 libras esterlinas.

Hoy no hemos recibido el correo extranjero, sin duda por no haber enlazado á tiempo los trenes frances y español en Irún.

Noticias últimamente recibidas de Nicaragua dicen que el presidente de aquella república habia recibido á nuestro encargado de negocios señor duque de San Fernando.

Mañana sábado sale con dirección al teatro de Burgos la compañía que ha formado el entendido empresario D. Juan Ugalde. Los directores de esta compañía son los reputados actores Sres. Flores y Martínez.

El Sr. Ugalde, empresario de los teatros de los sitios reales, saldrá inmediatamente para San Sebastian con objeto de firmar el contrato de arriendo de aquel teatro que le ha sido adjudicado por término de un año.

Las personas que deseen adquirir billetes para la función que se celebrará mañana en el teatro del Circo á beneficio de los pobres invadidos de la enfermedad reinante, pueden pasar á recogerlos á la tenencia de alcaldía del distrito de Buenavista.

La academia Española ha nombrado una comisión de cinco individuos para que prepare una edición del Quijote, purificando el texto y ajustándole á la lección mas autorizada y genuina.

El Excmo. Sr. D. Antonio Cánovas del Castillo, según habíamos indicado, ha sido electo en la sesión celebrada anoche por la real Academia Española para ocupar la vacante que habia dejado el ilustre duque de Rivas.

Hoy recibimos las correspondencias de la Habana con noticias que alcanzan al 30 de setiembre último.

El estado sanitario era satisfactorio en general.

Los temporales de agua propios de la estación no cesaban en la mayor parte de la isla, si bien no en todos, por cuya razón los agricultores se quejaban.

En la isla se repetían los robos y otros excesos cometidos por malhechores, á pesar de la presencia incansable de la Guardia civil y de los castigos impuestos por los tribunales.

La autoridad superior habia aprobado el presupuesto de gastos é ingresos del municipio habanero, en el que resultaba un déficit contra la municipalidad de 1,368,738 escudos.

Según el estado general que manifiesta el número de individuos vacunados en toda la isla durante el primer semestre del año 1865, con espresion de edad, raza y condición de los mismos, fueron vacunados en el departamento Occidental 5,177 individuos de raza blanca, y en el Oriental 813, lo que forma un total de 5,992.

De la raza de color lo fueron en el primero de dichos departamentos 2,938, y

en el segundo 833, cuyo total asciende á 3,831, llegando así el total general á 9,823.

Según el movimiento ocurrido en el depósito de virus establecido en la secretaría de la corporación durante dicho semestre, el total de tubos entrados es de 773, y el de los salidos 637.

Por el Banco Español de la Habana se habian pagado en 1.º de octubre los bonos del Tesoro de 1864 que venian en aquella fecha.

Habian llegado á la Habana el mariscal de campo D. Rafael Izquierdo, el Sr. D. Joaquín Forastegui, ingeniero de montes, con una comisión especial del gobierno, y el Sr. D. Adolfo Gasset, jefe de sección de la dirección general de rentas y estadística.

Ningun suceso notable ocurría en aquella Antilla, donde reinaba la mas completa tranquilidad.

La Reforma anuncia hoy, y de ello nos alegramos, que no es cierto fuese denunciado su número del miércoles.

Los hermanos mayores y presidentes de sociedades religiosas de Madrid están citados para celebrar una reunión el domingo 22, con objeto de acordar sacar en procesion pública á la Virgen de la Almudena y conducirla hasta la basílica de Atocha. En dicha reunion deberá tratarse también de:

1.º Nombrar una comisión que, pasando al real sitio de San Ildefonso, impetrase de S. M. la gracia de presidir la, señalando día y hora, y concediendo su real capilla.

2.º Nombrar otra que solicitase del Excmo. señor cardenal arzobispo, que oficiase á los señores curas párrocos para su asistencia con toda la clerecía y congregaciones que hubiese en su parroquia con las respectivas insignias y cera.

3.º Otra que hiciese igual invitación á la Excmo. diputacion provincial y escelentísimo ayuntamiento, haciendo extensivo á estas corporaciones que por lo menos la memoria de los sucesos días por que ha pasado la corte, bien concurriendo en un hospital para asistencia de enfermos epidémicos, ó una cárcel que tuviese mejores condiciones que la actual, y no estuviesen mezclados con los criminales los de causas leves ni jóvenes por correccion.

4.º Otra comisión que se ocupase en la construcción de una medalla conmemorativa que inmortalice los servicios filantrópicos que han prestado y prestan los que han iniciado la sociedad de «Los Amigos de los pobres», los que han contribuido al bien de los atacados con servicios personales, cuya medalla habia de estrenarse en la indicada procesion, con una cinta que espresase el barrio donde los habian hecho, distribuyéndose aquel día comida y limosna á los pobres que habian sobrevivido.

El Sr. D. Eduardo Novella, rector de la universidad de Zaragoza, recientemente nombrado, no podrá ocupar su destino según se cree, por su estado de salud.

Ha sido autorizada la suspension de las cátedras de la Escuela de minas hasta nueva orden.

Confirme anunciarnos, ayer llegó á Madrid el Sr. Lorenzana, que se hallaba en Francia haciendo uso de real licencia.

Hemos recibido una carta-circular del Sr. Llorens, catedrático, que era del instituto de la Habana, en la que nos ruega que no demos cabida á ningun escrito que con su firma supuesta se nos pueda dirigir contra la celosa autoridad superior militar y política de la isla de Cuba, pues teme que personas que no quieren bien al comunicante, traten de hacerle daño, valiéndose de aquel medio.

El Sr. D. Emilio Bernar, subsecretario que fué de Gracia y Justicia, parece será nombrado muy pronto consejero de Estado en la vacante que ha dejado el señor Galvez Cañero.

Esta mañana marchó á Alcalá el director de establecimientos penales don Dionisio Lopez Roberts, á consecuencia de continuar el cólera haciendo estragos en el presidio de aquella ciudad.

La epidemia, lejos de aminorar, ha seguido en aumento estos días. El número de coléricos que hay actualmente en el hospital del establecimiento asciende á 52. Ha habido necesidad de habilitar otro nuevo hospital para el caso probable de que haya mas invasiones. Se han sacado tambien del establecimiento, á fin de aminorar la poblacion penal, hasta 200 confinados. En compañía del director han marchado asimismo á Alcalá 10 practicantes para el servicio de los penados coléricos.

Una carta de aquella ciudad que nos comunica estas noticias nos hace grandes elogios de la conducta que están siguiendo los empleados de aquel presidio, especialmente el capellan y el médico.

Según las noticias que hemos adquirido, podemos asegurar que los progresistas que tomaran parte en la lucha electoral, por creer que el retraimiento es altamente perjudicial al partido y al bien del país, son los que á continuación verán nuestros lectores, sin perjuicio de los que en provincias puedan adherirse aun á este mismo propósito.

D. Miguel García Camba; D. Francisco de Paula Candau; D. Pedro Lopez Grado; D. Pedro Oller y Cánovas; D. José María la Llana; D. Ramon Keyser; Don E. Nijlo Sanchez; D. Simon Gris Benitez; D. Pedro Pampillon; D. Fernando Pierard; D. Martin Useletti de Ponte; D. José Ramirez Arellano; D. Francisco Tenrei-

ro Montenegro; D. Mariano la Torre Roldan; D. José Bojari; D. Urbano Feijoo Sotomayor; D. Luis Gomez de Teran; D. Trinidad Gaterrez; D. Manuel Bojar; D. Joaquin Miralles; D. Manuel de Burgos Bueno; el general marqués de Valle Santoro; D. Miguel Ortiz; D. A.º Santana; D. Francisco Soria; D. Manuel Lopez Rego; D. Felipe Juez Sarmiento; D. Salvador Garcia Roca; D. Gaspar Roetter; D. Ambrosio de Elosa; D. Gabriel Llamas; D. Angel Barroeta y D. Francisco Eizaguirre.

La mayor parte de estos señores, que por cierto no son ya tres ó cuatro como algunos periódicos suponian y cuyo antecedentes proz asistas son conocidos, pertenecieron á las últimas Cortes constituyentes, y creen tener asegurado su triunfo en los distritos donde se presentan, y que ya daremos á conocer.

El inspector segundo de P. U. del distrito de Buenavista condujo anoche á la prevención á Francisco Carballo por haber herido gravemente á Felipe Redruello, el que despues de curado en la casa de socorro del tercer distrito, fué conducido al hospital. Tambien fueron conducidos á varias prevenciones por los segundos inspectores de P. U. diferentes sujetos que se encontraban escandalizando por las calles.

Próximamente debe aparecer, si nuestras noticias son exactas, una importantísima circular del ministerio de Gracia y Justicia. El Sr. Calderon Collantes, fiel á sus ideas políticas y de acuerdo con el espíritu general del gabinete, se propone dar una nueva y liberal interpretación á la ley de 17 de abril que en circunstancias dadas pone el mando en manos de las autoridades militares. El ministro de Gracia y Justicia del gabinete O'Donnell dispone en la circular que ha sido ya aprobada en Consejo de ministros, que los fiscales de S. M. deben sostener la jurisdicción ordinaria en todos los casos, á escepcion del que se señala en el artículo 5.º de la espresada ley de 17 de abril, que es cuando se entra en lucha armada con las fuerzas militares. Esta circular merecerá el aplauso de todos, por cuanto sin debilitar el principio de autoridad, aumenta las garantías de la seguridad personal y del poder civil.

Han fallecido en esta corte víctimas de la enfermedad reinante, el consejero de Estado Sr. Tames Hevia, el administrador que fué de correos Sr. Laserna y el vice cónsul de los Estados Unidos en Barcelona D. José S. Casagama.

El editor responsable de La Política ha sido sentenciado á un mes de arresto y 20 duros de multa á consecuencia de la causa que por injuria se le seguia en el juzgado de Buena Vista á instancia del escelentísimo señor marqués del Duero.

Hoy se ha celebrado en el ministerio de Hacienda el act de la subasta para la compra de 9,000 kilogramos de plata con destino á las labores de la casa de moneda de Madrid.

El Sr. Alonso Martinez, de acuerdo con sus compañeros de gabinete, habia fijado el tipo de 896 reales 66 céntimos por kilogramo.

La proposición del productor D. Ignacio Figueroa, fue aceptada por el gobierno, pues se comprometió á facilitar este metal á la casa de moneda de la corte en la cantidad de 890 reales por kilogramo.

La rebaja obtenida en la totalidad del contrato en beneficio de los intereses del Tesoro, ha sido de 59,940 reales.

En esta subasta, como en la anterior de la fabricación de la moneda de bronce, la Hacienda resulta beneficiada en gran escala. Se cree que en la proposición del Sr. D. Ignacio Figueroa, toma parte la conocida y respetable casa de Heredia, una de las primeras productoras del país.

Tal vez el cambio atmosférico que desde hace dos días se ha experimentado ha producido el ligero aumento que desde ayer se nota en las invasiones de la epidemia reinante. Las invasiones, sin embargo, siguen, por regla general, presentando menos gravedad que en un principio, y es de esperar que el ligero aumento que han tenido no influya de una manera sensible en la cifra de los fallecidos.

Segun los datos que tenemos, desde las ocho de la mañana de ayer á igual hora de hoy hubo en el primer distrito 6 invasiones, en el segundo 7, en el tercero 35, en el cuarto 23, y en el quinto 7.

Desde las cinco de la tarde de ayer á igual hora de la de hoy han visitado á domicilio los médicos de las casas de socorro del caso de la poblacion 183 enfermos, entre los que se encontraban 73 coléricos; 26 de estos corresponden á las visitas desde las ocho de la mañana á las cinco de la tarde de hoy.

Las defunciones ocurridas, por efecto de la enfermedad reinante en las veinte y cuatro horas que terminaron á las ocho de la noche de ayer, fueron solo 19.

Hoy ha seguido siendo objeto de las conversaciones el desdichado fin del Sr. Lopez Mollinedo, nombre que, aunque con dolor, estampamos ya hoy, supuesto que no es ya de nadie desconocido.

La autopsia del cadáver se verificó ayer tarde á las cinco por los facultativos Sres. Carabias y Sicilia. No se encontró el proyectil en la cabeza del finado: la bala se encontró despues entre la sangre cuajada que manchaba la alfombra de su cuarto. Las heridas del cuello eran cuatro y ninguna de ellas de

las apellidadas por precision mortales. Quizás por esto el desgraciado Lopez Mollinedo acudió al revolver con que puso fin á sus dias.

El cadáver fué retenido ayer tarde en el hospital por haberse presentado algunas dudas sobre si podria procederse á su enterramiento eclesiástico.

Pero como son conocidos los piadosos sentimientos del Sr. Mollinedo, no es dudoso que en sus últimos instantes se arrepintiera de su accion, y que en su consecuencia sus restos descansarían en tierra sagrada.

Los pliegos que se dijo habia dejado escritos el Sr. Lopez Mollinedo, no fueron tres, sino uno solo dirigido á la autoridad y en el que según de público se dice, se revela que solo un exagerado sentimiento de delicadeza le arrastró á su fatal determinacion, pues muestra confianza de que hecha la liquidacion general de su fortuna, todos sus acreedores quedarán satisfechos y aun restará á su familia con que vivir holgadamente.

Dícese que ayer venia una obligacion, importante más de tres millones, que debia abonar el Sr. Lopez Mollinedo, sin tener por el momento recursos con que satisficiera.

El Sr. Lopez Mollinedo tenia hecho testamento desde 1839, por lo que en este punto nada tiene que hacer la autoridad judicial. En su carta de despedida designa, segun hemos oido, á personas que se encarguen de la liquidacion general de sus bienes, y pide á sus acreedores que al resolver las cuestiones á que puede dar lugar su muerte, traten á su familia con la misma consideracion que él guardó siempre á sus semejantes.

Para concluir, diremos que la desgracia del Sr. Mollinedo ha afectado á todas las clases de la sociedad, pues en todas habia encontrado simpatías, tanto por sus beneficios, cuanto por su acreditada probidad comercial. Con dolor profundo observa todo el mundo que pudiera llevar á cabo su fatal determinacion, cuando se cree generalmente que para un pasivo de siete ó ocho millones, hallarán los albaceas del Sr. Lopez Mollinedo un activo de mas de veinte millones.

Se ha dado parte á la autoridad de que por haberse negado un facultativo á expedir el certificado de defuncion, no pudo ser enterrado á debido tiempo el cadáver de una señora que falleció anoche á la una en una casa de la calle del Carmen.

Ayer se perpetró un robo en esta corte de alguna consideracion, que por la audacia é ingenio con que se llevó á cabo merece que nos ocupemos de él con todos los detalles que hemos podido adquirir.

A las once y media de la mañana, segun nos dicen, se presentó un sujeto en el establecimiento de coches de lujo de la calle de Trujillo núm. 2, pidiendo una carretela con las mejores yeguas que hubiera; y despues de aviado el carruaje dijo el desconocido á los cocheros que le condujeran con el coche á la calle del Desengaño, núm. 16.

Llegado el carruaje á este punto, el lacayo bajó á abrir la portezuela, pero el prógimo que iba dentro entregó á aquel una cartita mandándole que subiera al piso tercero de la indicada casa, donde le interrogarian un cajon, y que despues se dirigiera á la calle de Fuencarral, no recordamos el número, donde hallaría el carruaje.

Subió el lacayo, y el vehículo volvió á emprender su carrera hasta la calle de Fuencarral, donde el caballero salió del interior del coche, subió al pescante, y tomando las riendas de los caballos, le dijo al cochero que subiera al piso segundo de la casa á cuya puerta se habia parado, y que le entregarían un cajoncito con fotografia.

El cochero, aunque con alguna desconfianza, hizo el encargo de su desfigurado parroquiano, y cuando bajó á la calle se encontró sin el carruaje y sin que nadie le diera noticia de su paradero.

El cochero se dirigió inmediatamente á casa de su amo, le refirió la ocurrencia, y éste acto continuo se fué al gobierno de provincia.

El inspector especial Sr. Dominguez comenzó en el acto á practicar averiguaciones, y pudo saber que el carruaje y las yeguas robadas se encontraban en una cochera de la calle de Atocha, donde el día anterior se habia presentado para el referido tren, y ayer á la una habia sido depositado en aquel punto por el mismo desconocido.

El inspector tomó sus precauciones; rodeó la casa de la calle de Atocha con algunos individuos de su policia, y esta mañana, á cosa de las diez, entraron en la cochera el supuesto dueño del carruaje y un brigadier de ejército, que iba á comprar el coche y las yeguas, sin saber que eran producto de un robo, en la suma de 33,000 rs.

Descubierto el verdadero autor del robo, el cual, para enmendarse, iba á cometer otro, estafando al brigadier tan respetable suma, el Sr. Dominguez capturó al ladrón, y despues de tomadas las precauciones convenientes para evitar la fuga, fué conducido á la cárcel seguido de una multitud de personas, que comentaban el hecho cada cual de distinto modo.

El tal individuo solia desfigurarse con bigote y patillas postizas, y se conoce, segun nos dicen, que es práctico en el oficio. El desgraciado tiene 41 años de edad, se llama Luis de la T., y es natural de la Habana.

El Sr. Dominguez ha prestado en esta ocasion un importante servicio,

Se ha acudido por la autoridad de Madrid con tanto esmero a que los invadidos del cólera reciban pronto auxilios, que se han establecido y hoy existen en las tenencias de alcaldía, prevenciones civiles, y en puntos que se han creído convenientes, camillas para la conducción de enfermos a mas de las casas de socorro y sucursales, que en total hacen que haya hoy mas de cincuenta disponibles con sus correspondientes camilleros.

De tal modo se ha redoblado en todos conceptos la vigilancia sobre el cumplimiento de las ordenanzas municipales, que hasta se han señalado determinadas puertas para la entrada de los artículos de consumo que pueden ofrecer dudas sobre sus condiciones de salubridad nombrándose peritos que reconozcan escrupulosamente dichos artículos.

El día 13 de agosto se estableció el departamento de coléricos en el hospital General, compuesto entonces de dos salas. Posteriormente se organizaron cuatro salas mas; se habilitaron las camas y el material necesario para abrir otra si la necesidad lo exigía, de suerte, que en el hospital siempre ha habido posibilidad y recursos dispuestos para asistir a doscientos enfermos mas de los que han ingresado en él por toda clase de enfermedades.

También desde el mes de agosto se organizó completamente en Madrid, aumentando los médicos de servicio, los depósitos de efectos y medicamentos, y poniéndose en disposición de hacer frente al desarrollo de la epidemia, hasta el punto de cortar hoy con el número de facultativos que hemos señalado el servicio del vecindario, con su correspondiente número de practicantes, camilleros, mozos y demás dependientes.

Muchos de los preparativos hechos por las autoridades de Madrid para hacer frente a la enfermedad reinante, han sido, por fortuna, excesivos é innecesarios.

En el Hospicio se creó una enfermería especial para los acogidos de la beneficencia, compuesta de 50 camas con todo su servicio correspondiente, y allí no ha habido ni un sólo invadido.

La enfermería de la cárcel de mujeres tampoco ha llegado á ser necesario.

El hospital provisional de Chamberí se preparó con cien camas y se dotó con otras doscientas de repuesto, y en dicho hospital no han llegado á entrar mas que 21 enfermos.

Y últimamente, autorizado el gobernador, en caso de necesidad, para trasladar á Aranjuez todos los pobres de San Bernardino, y utilizar el edificio de estos para hospital, no ha habido necesidad de echar mano de tales medios.

BANCO DE ESPAÑA.

Suscripción para aliviar las desgracias producidas por la epidemia reinante.

Table with columns: Name, Amount (Rs. vn.), and Class. Includes entries for Doña Concepcion Palandarias, Doña Severiana Caspe, Don Wenceslao Lopez Ramajo, etc.

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 21.—Santa Ursula y 11,000 vírgenes y mártires y San Hilarión, abad.

Ceiles.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de San José, donde por la mañana habrá misa cantada y por la tarde ejercicios con sermón y reserva. Continúa la novena de Nuestra Señora de Valvanera en la parroquia de San Ginés, donde por la mañana habrá misa mayor con sermón, que predicará D. Anselmo Sanchez, y en los ejercicios D. Gregorio Montes, por conclusion se cantará solemne salva á grande orquesta. Continúa también la novena de la Virgen de las Victorias en las monjas de la Concepcion Gerónima, y predicará por la tarde D. Basilio Sanchez Grande. En el Carmen Calzado sigue celebrándose la novena de Santa Teresa de Jesus y será orador D. Patricio Páramo. También continúa en San Antonio de los Portugueses la novena de San Rafael Arcángel y predicará D. Manuel Solís. Siguen celebrándose en los términos que los días anteriores las novenas de rogativas en San Martín, San Andrés, San Luis, San Plácido y capilla de la V. O. T. de San Francisco. En la parroquia de Santa Cruz dió ayer principio una novena al glorioso San Roque y predicará hoy en la misa mayor el Sr. Páramo, y por la tarde á las cuatro en los ejercicios, don Pio Hernandez Fraile.

Visita de la corte de María.—Nuestra Señora de la Buena Dicha en su iglesia ó la de las Viñas en Italianos.

La venerable comunidad de religiosas de la Virgen de las Maravillas en unión de los vecinos del barrio, celebran un solemne novena-misión á la Virgen de las Maravillas para que por intercesion de esta señora, tenga Dios nuestro Señor piedad de nosotros y nos libre del terrible azote que nos amenaza; dando principio el 21 á las tres y media de la tarde, siendo oradores las nueve tardes los mas distinguidos de esta corte. Se suplica la asistencia.

La real congregacion de seglares naturales de Madrid, establecida en la real iglesia de San Isidro, ha acordado celebrar un solemne triduo para implorar de la divina misericordia, por la intercesion del glorioso Labrador San Isidro, patron de esta villa, y demás santos conaturales de ella, que termine en esta capital y en todo el suelo español la terrible enfermedad que nos affige.

Tendrá lugar dicho triduo los días 20, 21 y 22 del corriente. En las mañanas de los dos primeros, despues de las horas canónicas, que empezarán á las nueve, se cantará misa solemne con exposicion del Santísimo Sacramento, despues la letanía de los Santos y la reserva.

El día 22 será la misa mayor á las diez y media, en la que predicará el Sr. don Ambrosio Infantes, y concluida, se cantará la letanía como en los dos anteriores, permaneciendo espuesto Su Divina Majestad. Por la tarde á las cuatro se rezará el santo rosario, seguirá el sermón que predicará el Sr. D. C. Cruz, se cantará el salmo miserere, el Santo Dios, y se concluirá con una solemne procesion del Santísimo.

El respetable clero de la parroquia de Santa Cruz, en unión de varios feligreses de la misma, celebra desde hoy una solemne novena de rogativa al glorioso San Roque para alcanzar por su intercesion que Dios nos libre del cólera. Todos los días habrá por la mañana misa mayor con manifesto, y por la tarde ejercicios, en que predicarán varios señores oradores conocidos ventajosamente por su celo y elocuencia.

Hoy viernes, último día de la novena que en la iglesia de Monserrat celebran los aragoneses á su escelsa patrona la Virgen del Pilar, se cantarán por la escollanía de aquella iglesia, con acompañamiento de un numeroso conjunto de voces é instrumentos y bajo la direccion de D. Victoriano Barco, unas letrillas compuestas por el inspirado maestro de capilla de la catedral de la Seo de Zaragoza, D. Domingo Olleta.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 21.—Parada: Segundo de Ingenieros y Constitucion.—Jefe de día: Señor comandante del cuarto montado, D. Narciso Herrera Dávila.—Visita de Hospitales: Borbon, quinto capitan.—El general gobernador, Cervino.

ANUNCIOS.

EN LA CALLE DEL RUBIO NUMERO 4, principal, se cede un gabinete con alcaoba para un señor sacerdote ó caballero solo, con asistencia ó sin ella. Se advierte que no es casa de huéspedes.

EL DIA 11 DEL PRESENTE SE perdió una cadena de oro desde la calle del Caballero de Gracia, Clavel, Reina, San Jorge, Infantas, hasta la plaza del Rey. La persona que la haya encontrado la presentará calle de la Libertad, núm. 5, cuarto segundo, donde se le darán 200 rs. de gratificación.—1

EN LA TARDE DE AYER 19 SE ha salido de la casa Carrera de San Gerónimo, núm. 44, un perro negro de los llamados de Terranova. Al que lo presente se le gratificará.—1

LA SEÑORA. D.ª DOLORES GASSOLA y MARTINEZ, viuda del comandante de infantería don Leandro Martín Ledesma, ha fallecido el día 20 del corriente á las ocho de la mañana. Su hermano, primos y demás parientes, suplican á sus numerosos amigos se sirvan encomendarla á Dios y asistir á la misa de cuerpo presente que por su alma se celebrará el día 21 á las nueve de su mañana en la parroquia de San Sebastian de esta corte; en lo que recibirán especial favor.

EL SEÑOR. DON JOSE VALCAYO DE TORO ha fallecido el 7 del corriente. Su viuda doña Felisa Araluces y Montero, sus hijos, hermanos, hermanos políticos, parientes y testamentarios ruegan á sus amigos se sirvan asistir á la misa que en sufragio de su alma ha de celebrarse á las 8 1/2 de la mañana del 21 del actual en la parroquia de San Ginés, en lo que recibirán favor. El duelo se despide en la Iglesia.

CALLISTA.—MR. LEON, Cirujano pedicular de la real cámara.—En dos minutos sin cortar!! Estraccion de CALLOS, UÑEROS, etc. Calle Mayor, 13, cuarto segundo.—5

NUEVOS Y VARIADOS GUSTOS de lenerías desde 2 1/2 rs. á 7; capuchas lana dulce á 45 rs. Postas, 13, esquina á la de San Cristóbal.—4

CARRION, CIRUJANO DENTISTA.—Perfeccion y equidad en las operaciones de la dentadura. Plazuela de la Leña, núm. 4.—3

LA CONCEPCION. Sorteándose al premio mayor de la loteria del 26 del actual la primera casa de las cinco que en un año se han de regalar entre los suscritores á esta empresa, se servirán pasar por las oficinas calle de Santa Bárbara, núm. 4, principal á recoger el documento con los 45 números que cada uno lleva en suerte. Se admiten suscripciones y se facilitan prospectos con el modelo de la casa que se sortea. El director, Manuel de Heredia y Ruiz.—1

EL MAS BARATO BAZAR DE ESCOPETAS de todos los sistemas. REVOLVERS de 6, 8, 10, 12, 20 y 30 tiros, nuevos, y toda clase de efectos de caza. Carretas, 27, principal.—4

PAPELES DE COLORES A 2 1/2 reales la libra, para chocolate y libros. Calle de Fomento, 34.—6

EL MEDICO CIRUJANO CATALAN D. Joaquín Dalmau, sigue curando enfermedades crónicas tenidas por incurables, como la parálisis, epilepsia, herpes, escrófulas, el venéreo, etc. Recibe de doce á cuatro, en la calle de la Greda, núm. 24, cuarto principal.

CRÉDITOS HIPOTECARIOS. Se negocian dos, completamente corrientes, que vencen en los años de 1868 y 1869, é importan en junto, próximamente, un millon de reales. Gozan el interés de 9 por 100 anual. Están garantidos, con exceso, por valor en fincas sitas en uno de los mejores puntos de esta corte. Darán mas detalles en la calle de Atocha, número 30, duplicado, cuarto segundo.—3

30,000 CAJAS DE PLUMAS metálicas.—Se venden por cuenta del fabricante y muy baratas.—Alcalá 6 y 8.

CASA EN VENTA EN ESTA CORTE.—Se vende una recién construída en una de las calles mas céntricas é inmediatas á la Puerta del Sol: produce en arrendamiento CUARENTA MIL REALES; es de libre disposicion y no ha pertenecido á bienes nacionales. Darán mas pormenores todos los dias de ocho á diez de la mañana, en la calle del Meson de Paredes, núm. 24, piso segundo de la izquierda.—

QUÉ OCASION FERDEIS SI NO LO comprais!—Una bonita caja de madera barnizada, propia para viaje y mesa de despacho, cien cartas y cien sobres de papel superior que no se cala, canto dorado, laore, plumas, obleas, polvos, tinta, lapicero, porta-plumas, jabon de olor, cola de boca y una falsilla. Todo 16 rs. Se regala un tintero y un cortaplumas. Plazuela de Matute, núm. 11, almacén de papel de Carretero, al lado de la relojería.

PARA MANILA. Sale todos los meses un vapor mercante español desde Singapore, admitiendo pasajeros y flete para dicha capital.—1

VENTA DE CASA. En subasta pública se vende la casa calle de Hortaleza, núm. 128 nuevo de la manzana 316, que comprende en su área plana 6,460 1/2 pies superficiales, teniendo lo reconstruído nuevamente 3,399 1/2 y lo que en el fondo ó interior se halla destinado á imprenta 3,061 bajo el tipo de 45,000 duros, á deducir cargas. En el estudio del notario D. José Anduaga Martínez, calle del Leon, núm. 17, cuarto tercero, se manifestarán los títulos de propiedad y el pliego de condiciones con que se ha de realizar la venta, desde las 8 de la mañana hasta las doce del día 29 del actual, en que se verificará el remate.—6

NUNCA MEJOR OCASION PARA COMPRAR ROPA BLANCA CONFECCIONADA Y LENCERIA ESTRANJERA DE TODA CLASE. CON MAS DE UNA TERCERA PARTE DE REBAJA DE SU VERDADERO VALOR. CALLE MAYOR, NUM. 12, ENTRESUELO. Un comerciante de Madrid compró á un fabricante de Paris una gran cantidad de lencería y ropa blanca confeccionada (para señoras, caballeros y niños de todas edades) dándole inmediatamente como garantía de sus compras, la tercera parte, ó sea el 33 1/3 por 100 del importe de la facturá. Imposibilidad dicho comerciante por la mala situacion actual de los negocios, y por cierta dificultad comercial imprevista de cumplir sus obligaciones, se ha visto obligado á abandonar las mercancías ya llegadas á Madrid, y por consecuencia á perder el adelanto del 33 1/3 por 100 que hizo. Estas mercancías, que ya han pagado los derechos de aduanas, y que no pueden por tanto volver sin grandes dificultades y sin pérdida considerable al punto de donde salieron, se liquidarán por encargo del fabricante de Paris en el plazo mas breve posible, rebajando para esta realizacion la tercera parte del valor real ya pagada al dicho fabricante, por cuya cuenta se hace. Toda la ropa blanca es confeccionada en Paris, de última moda, elegante, de cualidad superior y hecha con toda perfeccion. La presente es, pues, una ocasion extraordinaria de comprar al por menor toda clase de lencería y ropa blanca, con una rebaja de 50 á 60 por 100 menos que los precios habitualmente establecidos en Madrid. TODOS LOS GÉNEROS SIGUIENTES SE VENDEN CON LA TERCERA PARTE DE REBAJA: 25 diferentes equipos completos para novias. 400 docenas de camisas de hilo fino para señoras, chambras, enaguas y pantalones de todas clases, hasta las mas ricas y elegantes. 1,200 sábanas, almohadas y almohadones (de hilo) hechos, y de todas clases y anchos. 60 juegos de cama bordados, hasta los mas ricos y elegantes. 500 faldas y capas ricas para bautizar. 200 envolturas completas para recién nacidos. 200 docenas de calzoncillos de hilo y de lana. Una gran cantidad de chaquetas, calcetines y medias de lana. 200 docenas de camisas para caballeros, hasta las mas ricas (en lisas, con pliegues y bordadas). 300 piezas de lienzo para camisas y sábanas, sin costura, en todas clases y anchos. 250 juegos de mantelerías, desde 6 hasta 30 cubiertos (desde la clase mas ordinaria hasta la mas superfiná.) UNA GRAN CANTIDAD DE TIRAS BORDADAS Y ENTREDOSSES DE TODAS CLASES Y ANCHOS. PAÑUELOS DE HILO Y DE BATISTA, TOHALLAS, SERVILLETAS Y MANTELES DE TODAS CLASES. CORTINAS Y CORTINILLAS DE GUIPURES, Y DE MUSELINA BORDADAS, ETC., ETC. DESPACHO, MAYOR, 12, ENTRESUELO.

IMPORTANTE PARA LOS INTERESADOS EN LA BENEFICIOSA. Se compran créditos de imponentes contra La Beneficiosa, calle de Lavapiés, núm. 50, cuarto segundo derecha, desde las ocho á las diez de la mañana y desde las cinco á las siete de la tarde.—2

APETITO, BUENA DIGESTION, SUEÑO REFRIGERANTE, SALUD Y ENERGIA. ALCANZADOS SIN MEDICINA, NI PURGANTES, NI GASTO. LA DELICIOSA REVALENTA ARABIGA

DUBARRY de Londres, cura radicalmente las malas digestiones (dyspepsias, gastritis, gastralgias, constipados habituales, hemorroidales, flegmas, flatos, ruido en los oidos, palpitations diarias, hinchazones, vahidos, acedias, pituita, náuseas y vómitos, dolores, erupciones, espasmos de estómago, todos los desórdenes del hígado, de los pulmones, de los nervios, de la vejiga y de la bilis; insomnios, toses, bronquitis, opresion, asma, tisis (consumucion), sarpullido, erupciones, melancolia, decaimiento, reumatismo, gota, fiebres, catarros, histérico, neuralgia, vicios de la sangre, hidropesia y debilidad. Es mas fortificante y menos costoso que el chocolate, el té, el café y el aceite del hígado de bacalao. Esta deliciosa harina de salud economiza mil veces su precio en los remedios para que sirve; 65,000 curaciones anuales de enfermedades rebeldes á todo tratamiento. La REVALENTA ARABIGA se halla en cajas de hoja de lata. La cualidad doblemente refinada en cajas de 1 libra bruto de peso inglés á 20 rs. de 1 libra » » » á 87 de 2 libras » » » á 85 de 5 idem » » » á 140 de 12 idem » » » á 260

BARRY DU BARRY Y COMPAÑIA. 18, CALLE DE VALVERDE, MADRID.—77, REGENT-STREET, LONDRES. 26, PLACE VENDOME, PARIS.—12, RUE DE L'EMPEREUR, BRUSELAS. Y 2, VIA OPORTO, TORINO.

DEPÓSITOS. En Madrid.—Sr. D. José García, calle Mayor, núm. 16. En Barcelona.—Sr. D. Ramon Gual, calle de Llander. En Bilbao.—Sr. D. José María Somonte, Puerta del Sol. En Valencia.—Sr. D. Mariano. En Alicante.—Sr. Soler. En Gibraltar.—Sr. Roberts. En Málaga.—Sr. D. Jorge Hodgson. En Sevilla.—Sr. D. Ramon Pifal. Y TODOS LOS PRINCIPALES DROGUISTAS Y BOTICARIOS DEL PAIS.